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节日里一道亮丽的风景线
———“服装主题集邮展览”散记

10月1日上午10时许，由市邮政公司、市

集邮协会与江苏波司登制衣有限公司联合举办

的“服装主题集邮展览”在世贸国际购物中心一

楼中庭开幕。

节日里的世贸国际购物中心，人头攒动。走

进中庭的顾客惊奇地发现，在宽敞的中庭两侧，

摆放了20多框展品，原来展出的全是服装题材

的邮集。

今年春季，市集邮协会与江苏波司登制衣

有限公司计划在金秋时节，举办以服装为题材

的集邮展览。众多集邮爱好者闻讯后根据个人

收藏的邮票，列出了《羽绒服》《中山装》《西装》

《童装》《军装》《运动服》《中国少数民族服装》以

及《缝纫机》《纺织》《现代服装发展史》等选题。

经过层层筛选，最后确定了20个选题。

怎样让这20部服装题材的邮集发挥出最

大的展示效果？市政协主席、市集邮协会会长倪

文才与江苏波司登制衣有限公司总经理何其新

商定，将其于国庆期间在世贸国际购物中心展

出。为了让观摩者能够看懂服装主题邮集，邮展

期间，市邮协每天都安排两名邮集作者在现场

为参观者答疑解惑。《童装》邮集作者刘林松说，

他值班当天，有不少参观者边观看边评论。特别

有两批来自上海的游客，来来回回看了好几遍，

连声说，一次邮展可以搞出这么多服装题材邮

集，高邮不愧是“东方邮都”和“服装之乡”。

与此同时，市邮协秘书长杨勇、江苏波司登

制衣有限公司企划部主任李庆华以及邮集作

者，还通过微信平台发布了“服装主题集邮展

览”举办的信息。在南京工作的圣刚，20年前曾

以一部《船》的邮集参加江苏省集邮展览。他在

南京获此信息后，专程于3日下午赶到现场观

摩。他对陪同的市邮协理事吕大刚说：“20部邮

集，制作规范，外观整洁，赏心悦目。”

市人民医院刘颖是名初级集邮爱好者。她

置身于20部展框前十分激动，深感集邮的魅力

无穷。她说，仔细浏览了展出的20部邮集，才真

正地体现到“邮票是百科全书”这句话的真谛。

不少在世贸国际购物中心上班的工作人员，邮

展期间天天置身于集邮的氛围之中。他们中有

人说，以前对集邮仅仅有些朦朦胧胧的感觉，现

在通过观看这些集邮展品，才知道用收藏的邮

品可以编邮集讲故事。也有观摩者说，原来集邮

还可以根据自己的爱好去收集邮品，就拿《裙

子》邮集说，一个人一辈子穿不了那么多件漂亮

的裙子，但却可以收集几百枚、上千枚不同风格

的裙子邮票。一位女集邮爱好者甚至表示，以后

就专门集裙子邮票。

服装主题集邮展览原定展出时间是1日至

5日，后应观者要求，又延至7日。据悉，江苏省

服装节将于近期在南京举行，“服装主题集邮”

将移师省会展出。 杨勇 任仁
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梁杰 将家政服务带入互联网+时代
“随着经济的发展，生活水平的提高，生

活方式的改变，生活节奏的加快，越来越多

的人因工作繁忙无暇顾及家务，家政服务的

重要性越来越凸显，‘给我帮’的作用就是帮

助这些人解决家务难题。”日前，扬州给我帮

网络科技有限公司负责人梁杰接受记者采

访时说。

“曾经在上海工作过一段时间，发现家

政服务在上海是一个特别热门的行业，于是

就想回到高邮创办一个自己的家政服务公

司。”梁杰介绍说，创业不能固守传统的路

子，也需要顺应时代变化，与时俱进，只有这

样，才能走出一条与别人不一样的路子。于

是他有意识地将互联网+引入家政服务当

中，开通了“给我帮”微信平台。

“公司成立后，我们组建了一支30多人

的家政队伍，都是高邮本地人，并聘请专业

家政培训教练，为他们进行了一个月的专业

培训，培训合格后才正式上岗工作。”梁杰表

示，家政服务舞台宽阔，但同时人们对家政

服务的要求越来越高，家政服务员不仅要有

基本的服务技能，还要有能满足人们各类新

消费的技能，家政服务的规范化、专业化已

是大势所趋。

“我们接到的第三笔订单是为一个客户

打扫别墅，正常情况下，半天就可以完成所

有工作，后来由于多方面的原因，工作人员

整整两天才完成这个别墅的整理工作。”梁

杰告诉记者，公司从创立到现在，遇到过各

种各样的难题，但阵痛期已经熬过来了，公

司正逐渐走向正规，现在平均每个月可以接

到七八十笔服务单。

对于未来发展，梁杰表示，他将带领他

的团队进一步提高服务质量，为市民提供优

质高效服务。同时进一步扩大团队，带动更

多的人就业。今年年底，他还要将市场拓展

到扬州、南京等地，为更多客户提供优质服

务。 沈其培 夏慧

冯震 90后男孩的“墙绘”创业路
近年来，一种有别于传统的墙面装修

方式———墙绘，正在装饰市场悄悄流行开

来，尤其受到年轻人的青睐。喜欢绘画的冯

震瞄准了墙绘市场，成功实现他的创业梦

想。近日，这位90后的墙绘师与记者分享

了他的创业历程。

“墙绘是什么？很多人都问过我这样的

问题。说简单些，墙绘就是在墙面上绘画。

实际上，它是手绘的一种，它从传统的涂鸦

演变成一种墙体装饰壁画艺术，让街头艺

术改头换面成为家居墙面装饰的新宠。”冯

震解释说，之所以选择墙绘作为自己创业

的方向，他觉得，无论是会议室、商场，还是

大街小巷乃至家居，墙绘都很适用。艺术和

生活是密不可分的，艺术对人的生活品质

有很大提升。

冯震回忆说，2012年创业时，“墙绘”在

高邮还是一个新鲜词，大家对此了解并不

多。他还记得第一笔业务是装饰一个电视

背景墙，还是他多方请求并承诺不好不要

钱才得来的。“由于那位客户对结果特别满

意，到现在我们还有着业务往来。”

熬过了创业之初的阵痛期，冯震的墙

绘作品得到越来越多人的认可。“平时我主

要负责设计和业务接洽，但我也会参加一

些实际操作。”冯震笑着说，从事墙绘的人，

绘画功底要扎实，即使是美术系毕业，也需

要不断摸索，不断练习。由于他只是小时候

学过一些绘画，因而每天只要有时间，他都

要动手练习，熟悉墙面和颜料特性。“三天

不练就生疏了，只有不断画、思考，才能提

升自己的技术水准。”

“目前，我们做得比较多的还是一些休

闲娱乐场所的装饰，如电影院、大型商场、

酒吧街等。传统装修视觉上平面、乏味，而

墙绘却可以营造出立体感，个性十足。”冯

震告诉记者，墙绘前，他一般先与业主沟

通，根据业主的喜好以及装修场所将来的

用途，确定图案和色彩，然后再在墙面上按

照图案进行绘画。“别看说起来轻松，真得

要完成一个作品耗时又繁琐。”

说起未来的打算，冯震表示，墙绘是一

个“阳光”产业，也是一种文化产业，他希望

通过他和团队的不断努力，能够让墙绘走

进更多人的家里，让大家都能感受到墙绘

的魅力。 夏慧
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派驻单位：市信访局

今天是我值班。来信访局“墩苗”

上班已有月余，从农业综合开发项目

计划业务到信访接待工作，确有从“这

村”到“那村”的感觉。每天都看到信访

接访干部忙碌的身影，把上访事项记

录在案、积极协调、妥善处理，接待一

批、送走一批、又来一批，几乎没有闲

暇时间。从农业综合开发工作的“经常

性、重复性、阶段性”到信访工作的“重

要性、复杂性、突发性”，我深深感觉

到，当前的信访工作在新常态下又赋

予了更重要的意义和责任。

信访工作是党和政府密切联系

群众、推动解决群众合理合法诉求的

平台和渠道，也是党和政府听取群众

意见建议的平台和渠道。在我市经济

社会发展转型中，各社会阶层利益的

重新调整不可避免会引发诸多矛盾，

老百姓会通过信访渠道来维护自己

的切身利益，由此可见信访工作在当

下社会经济生活中的地位和作用愈

发重要。

通过一段时间的工作，我深切感

受到，对待群众来信来访，要正确引

导，掌握上访者的心态，通过宣传政

策、劝说、调解等方式，对合理诉求依

法按政策解决到位；部分合理的，就合

理部分依法按策解决；诉求无理的，要

做好耐心细致的思想疏导工作，让群

众清楚明白，决不能突破法律政策底

线无原则地解决；对确有困难的，要根

据实际状况给予帮扶救助。

同时，信访干部必须热爱本职工

作，树立群众观念。信访干部每天面对

的是情绪化的上访群众，不论其诉求是否有理，必须真

诚面对，温和接待，耐心倾听，绝不能有“厌烦”情绪；必

须奈下性子，讲明政策，争取群众理解，决不能因态度

硬冷、方法简单激化矛盾。对反映的问题必须做到件件

有着落、件件有回音。

当前，全市上下正在积极践行“崇文尚德、求实创

新”新时期高邮精神，作为信访战线上的新兵。我将努

力学习信访条例等业务知识，积极参与社会矛盾和信

访突出问题的排查、信访积案化解等工作，为稳定我市

信访形势做出自己的一份贡献。市农开局 房爱平

墩苗日记


